



Beschlussvorlage

BV0013/2023

Für die öffentliche Sitzung

Beratungsfolge	Abstimmungsergebnis	Datum
Bau-, Planungs- und Umweltausschuss		16.03.2023
Hauptausschuss		21.03.2023
Stadtverordnetenversammlung		28.03.2023

Einreicher: Fraktion CDU/BürgerBündnis

Betreff: Durchgängige Überwachung des Postplatzes sowie der im Bereich des Bahnhofs gelegenen Fahrradabstellplätze durch optisch-elektronische Einrichtungen

Beschlussvorschlag:

Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die Installation von mehreren optisch-elektronischen Einrichtungen auf dem Postplatz und an den Fahrradabstellplätzen am Bahnhof, am Rathaus und vor dem EKZ Ziel.

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, geeignete Installationsstellen zu erkunden und der Stadtverordnetenversammlung vor der endgültigen Montage vorzuschlagen.

Gleichzeitig wird die Stadtverwaltung beauftragt, Durchführungsbestimmungen für die Auswertung des aufgezeichneten Bildmaterials nach einem bekanntgewordenen Schadensfall sowie der Löschung des nicht benötigten Bildmaterials nach den derzeit gültigen Bestimmungen des Datenschutzes zu erarbeiten.

Begründung:

Immer wieder wird über unangemessenes Verhalten von Personen (Anpöbelungen, sexuelle Übergriffe, gewalttätige Auseinandersetzungen, ...) auf dem Postplatz, auf dem sich auch das Ehrenmal für die Opfer des Faschismus befindet, berichtet.

Erst in den vergangenen Wochen wurden der Buchladen am Postplatz und der Juwelier Redensleben im Ziel Opfer von Überfällen.

Darüber hinaus gehört der Bahnhof in Hennigsdorf mit zu den Schwerpunkten des Fahrraddiebstahls in Oberhavel.

Ergänzend zu den unregelmäßig durchgeführten Bestreifungen dieser Orte durch Polizei und Ordnungsamt würde die durchgängige Überwachung (24 Stunden am Tag, 365 Tage im Jahr) des Postplatzes sowie der im Bereich des Bahnhofs gelegenen Fahrradabstellplätze durch optisch-elektronischen Einrichtungen von Straftaten und unangemessenem Verhalten abschrecken und eine mögliche Täterermittlung erleichtern.

III. Finanzielle Auswirkungen

ja

nein

Die genaue Kostenkalkulation kann durch die Fraktion nicht geleistet werden. Wir schätzen hier mit einmaligen Anschaffungskosten von ca. 30.000€. Eine regelmäßige Wartung sollte in deutlich geringerem Kostenbereich realisiert werden können.

Hennigsdorf, 27.02.2023

gez. W. Scheeren

Vorsitzender
der Fraktion CDU/BürgerBündnis